
Conseil d’établissement 
École des Sentiers et de la Riveraine 

 

Réunion du jeudi 17 octobre 2024 
19 h 00 à l’école de la Riveraine 

Présences : 
 

Membres parents : 
Carolyne Goulet (Présidente et 
Comité de parents) 
Caroline Bernier (Comité EHDAA) 
Joëlle Belleau (présente en Teams) 
Pénélope Grandmont 
Jean-François Lalonde 
Pascale Duchesne (absente) 
Marilou Gagnon-Thibault (parent 
substitut) (absente) 

 

Membres du personnel : 
Julie Bérubé; directrice, Sentiers/Riveraine  
Sylvie Gauthier; enseignante au préscolaire 4 ans, 
Sentiers  
Marjorie Parent; enseignante au préscolaire 4-5 ans, 
Sentiers  
Émilie Paré-Gauthier; enseignante 3e année, Riveraine 
(absente) 
Jean-François Martel; enseignante 4e année, Riveraine 
Laurence Martel; enseignante 5e année, Riveraine (en 
remplacement d’Émilie Paré-Gauthier) 
Anne-Marie Girard; SDG  

Membre de la communauté : Julien Pertin (absent) 

 
  

 
Procès-verbal 

1. Mot de bienvenue; 

Madame Julie Bérubé déclare l’ouverture de la réunion à 19h00 et souhaite la 

bienvenue à tous et permet à chacun de se présenter. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour ®; 

Madame Carolyne Goulet fait la lecture de l’ordre du jour en expliquant aux 

nouveaux membres les différents points et leurs objectifs. 

 

Madame Pénélope Grandmont propose, et madame Sylvie Gauthier seconde, 

d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.  

 

Résolution 06/ CE 2024-2025 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

3. Élection des officiers® 

3.1 Nomination de la secrétaire du conseil d’établissement ; 

Madame Anne-Marie Girard se propose, et madame Marjorie Parent seconde, la 

candidature de madame comme secrétaire du conseil d’établissement. 
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Madame Girard est élue par acclamation. 

 

3.2 Nomination de la présidente du conseil d’établissement ; 

Madame Caroline Bernier propose madame Carolyne Goulet, et madame 

Marjorie Parent seconde, la candidature de madame Carolyne Goulet comme 

présidente du conseil d’établissement. 

 

Madame Carolyne Goulet accepte. 

 

Aucune autre candidature n’est proposée.  Madame Carolyne Goulet est élue 

par acclamation. 

 

3.3 Nomination de la vice-présidente du conseil d’établissement ; 

 

Madame Caroline Bernier propose Pénélope Grandmont, et madame Sylvie 

Gauthier seconde, la candidature de madame Grandmont comme vice-

présidente du conseil d’établissement. 

 

Madame Pénélope Grandmont accepte. 

 

Aucune autre candidature n’est proposée. Madame Grandmont est élue par 

acclamation. 

 

Résolution 07 / CE 2024-2025 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

4. Adoption et suivi au procès-verbal du 12 juin 2024 ®; 

 

Madame Carolyne Goulet demande aux membres si le procès-verbal du est 

conforme. 

Monsieur Jean-François Martel propose et Marjorie Parent seconde, d’adopter le 

compte-rendu de la réunion du 12 juin 2024 tel que présenté. 

 

Résolution 08 / CE 2024-2025 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

5. Intervention du public; 

Aucun membre public présent. 

 

6. Membre de la communauté; 

Aucun membre public présent. 
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7. Règles de régie interne du conseil d’établissement®; 

Madame Carolyne Goulet et madame Julie Bérubé présentent le document des 

règles de régie interne. 

 

Monsieur Jean-François Lalonde propose et madame Marjorie Parent seconde, 

d’adopter les règles de régie interne du conseil d’établissement.  

 

Résolution 09 / CE 2024-25 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

8. Calendrier des rencontres et dénonciation d’intérêts/Attestation de 

formation® ; 

Madame Julie Bérubé présente une proposition de calendrier des rencontres. 

Voici le calendrier obtenu à la fin de la consultation des membres : 

 

Madame Julie Bérubé propose le calendrier de rencontres pour l’année scolaire 

2024-2025: 

 

- Jeudi 5 septembre (AGA); 

- Jeudi 17 octobre; 

- Jeudi, 28 novembre; 

- Mardi, 14 janvier; 

- Jeudi 20 février; 

- Jeudi 24 avril; 

- Jeudi 22 mai; 

- Jeudi 12 juin. 

Incluant cette présente séance, nous aurions au total 7 rencontres. Au minimum 

de cinq rencontres doivent être réalisées au cours d’une année scolaire. 

Monsieur Jean-François Lalonde propose, et madame Caroline Bernier seconde, 

d’approuver le calendrier tel que présenté. 

 

Les membres du CÉ doivent suivre la formation du ministère de l’éducation, d’ici 

la prochaine rencontre, ils se trouvant sur le web à l’adresse suivante : 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-

secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire 

Les membres devront remettre leur attestation signée à cette séance. 

 

Résolution 10 / CE 2024-2025 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
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9. Budget CÉ / rémunération d’une secrétaire pour l’année 

Nous disposons d’une somme de 819 $ pour notre conseil cette année. 

L’an dernier, nous avions une éducatrice du sdg qui assistait aux séances qui 

était présente pour jouer le rôle de la secrétaire. Elle était rémunérée 22.18$ de 

l'heure sans les déductions. L’année dernière cela a engendré un salaire de 333$. 

Par ailleurs, nous devons soustraire un 121 $ pour les prix de tirage pour le 

paiement des effets scolaires à la suite de la participation au CÉ. La somme 

restante est habituellement distribuée équitablement entre les titulaires pour 

l’achat de livres en fin d’année. La direction mentionne qu’elle se porte 

volontaire pour faire les procès-verbaux. Si jamais la tâche devenait trop lourde, 

elle demanderait à nouveau de payer une secrétaire. 
 

10. Sorties scolaires®; 

ZOOM NATURE 

Endroit : École des Sentiers 

Classes : Maternelle4 à la 2e année (6 groupes) 

Enseignants : 6 enseignantes de l’école des Sentiers 

Objectif : L'atelier est en lien avec le thème d’octobre dans notre cahier de 
français (Animaux, petits et gros). L’atelier sera précédé de lecture 
préparatoire sur les insectes, notamment Le fan club des petites bêtes 
d’Élise Gravel (sur biblius.ca) et Mon grand animalier du Québec. À la 
suite de l’atelier, les élèves seront invités à écrire un court texte sur les 
insectes qu’ils ont découverts. Les élèves de préscolaire, pour leur part, 
feront des dessins et une causerie sur  
les petites bêtes futées qu’ils auront apprivoisée. 

Date : Thème : ZOOM sur les bêtes à armures  
Date de l’animation : 24/10/2024 
Classe de : Marjorie  Heures : De 8h00 à 8h54 
Classe de : Sylvie  Heures : De 9h00 à 9h54 
Classe de : Jessica  Heures : De 10h15 à 11h06 
Thème : ZOOM sur les insectes et Cie  
Date de l’animation : 24/10/2024 
Classe de : Mailina  Heures : De 12h45 à 15h10  
Thème : ZOOM sur les insectes et Cie  
Date de l’animation : 25/10/2024 
Classe de : Marilou  Heures : De 8h50 à 11h06  
Classe de : Marie-Josée  Heures : De 12h45 à 15h10  
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Coût 937,05 

Financement : Fonds culturel et scientifique (75% du coût total) 702.79$ 

 

Madame Anne-Marie Girard propose, et madame Pénélope Grandmont seconde, 

d’approuver l’activité telle que présentée. 

Résolution 11 / CE 2024-2025 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

11. Sortie au cinéma à une journée pédagogique ® 

Madame Anne-Marie Girard, responsable du service de garde demande aux 

membres du conseil d’établissement si une sortie est possible à la journée de 

pédagogique du 22 novembre. Ils iraient au cinéma et le coût de l’activité serait 

de 10$/ élève incluant le coût du transport par autobus. 

 

Madame Laurence Martel propose, et madame Pénélope Grandmont seconde, 

d’approuver l’activité telle que présentée. 

Résolution 12 / CE 2024-2025 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 

12. Contenus en éducation à la sexualité/ CCQ et COSP®; 

Madame Julie Bérubé, directrice, présente les changements apportés dans 

l’enseignement des contenus d’éducation à la sexualité. Elle présente les sujets 

et l’approche qui est préconisée selon le nouveau programme CCQ (culture et 

citoyenneté québécoise; matière qui remplace ECR). Les contenus s’inscrivent 

dans une progression des apprentissages qui respecte l’âge et le développement 

psychosexuel des élèves. Les sujets abordés couvrent les différentes dimensions 

de la sexualité humaine (biologique, psychoaffective, relationnelle, 

socioculturelle et éthique). La recommandation est d’attendre à la 2e étape  

Une lettre sera envoyée aux parents par les SÉ en septembre pour les informer 

de ces changements. La majorité des contenus obligatoires en éducation à la 

sexualité a été intégrée au programme d’études CCQ (primaire et secondaire).  

Les contenus en éducation à la sexualité obligatoires depuis 2018 continuent 

d’être prescrits pour les élèves à qui la matière CCQ n’est pas enseignée, soit les :  

● élèves exemptés de la liste des matières prévues au Régime pédagogique (ex. 

DI moyenne, sévère ou profonde et SASAF); 
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● élèves inscrits à l’une des formations du parcours de formation axée sur 

l’emploi dont la grille-matières exclut le programme CCQ. 

Préscolaire : facultatif  

Tous les contenus obligatoires qui ne sont pas intégrés au programme CCQ 

continuent de faire l’objet d’une approbation au conseil d’établissement. 

Les contenus obligatoires en éducation à la sexualité hors CCQ ainsi que les 

activités en promotion et prévention ne sont pas évalués. 

 

Madame Julie Bérubé présente la planification des contenus en orientation 

scolaire (COSP) et professionnelle proposée par les enseignants du 3e cycle. Les 

contenus en orientation scolaire et professionnelle (COSP) ont pour but d’outiller 

les élèves dans leur réflexion sur leurs choix professionnels. Ils les incitent à 

s’engager dans la préparation de leur avenir de la 5e année du primaire jusqu’à 

la fin du secondaire. Les COSP favorisent ainsi la motivation et la persévérance 

scolaires. 

 

Monsieur Jean-François Lalonde propose, et monsieur Jean-François Martel 

seconde, d’approuver la planification des COSP telle que présentée. 

 

Résolution 13 / CE 2024-2025 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 

13. Campagne de financement; 

 

14. Participation à LEUCAN; 

Campagne Leucan (Halloween) https: www.tirelires-leucan.com/fr/ 

 

Madame Julie Bérubé, présente la proposition de participer à la campagne de 

financement de Leucan avec les tirelires virtuelles. 

 

La campagne va être diffusée auprès de parents à compter du 21 octobre. 

 

Madame Anne-Marie Girard propose, et madame Marjorie Parent seconde, 

l’approbation de la Campagne Leucan virtuelle. 

Résolution 14 / CE 2024-2025 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

15. Demande de remettre les feuillets Scholastic; 

 

Madame Julie dit que les enseignants de l’école aimeraient pouvoir offrir l’achat 

de livres des Éditions Scholastic aux parents de l’école. Ils souhaitent avoir 
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l’autorisation de distribuer les dépliants aux parents par courriel ou format 

papier.  

 

Madame Marjorie Parent propose, et madame Sylvie Gauthier seconde, 

d’autoriser la distribution des formulaires Scholastic dans les classes pour 

l’année scolaire 2024-2025 ainsi que l’événement du Festival du livre qui aura 

lieu le 5 décembre. 

 

Résolution 15 / CE 2024-2025 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

16. Information de la direction; 

16.1 Présentation du plan d’action (Projet éducatif 2023-2027) 

Madame Julie Bérubé fait un bref rappel des objectifs fixés au plan d’action du 

projet éducatif ainsi qu’au plan d’action violence. Plusieurs moyens ont été mis 

en place depuis le début de l’année tels que la remise en place du programme 

SCP (Soutien au comportement positif) et l’avancement des travaux à la suite de 

l’implantation du projet CAR. 

 

 

17. Information du personnel; 

Monsieur Jean-François Martel fait état des activités qui ont eu lieu depuis le 

début de l’année et celles à venir. 

 

Madame Laurence Martel informe les parents du nouveau partenariat avec la 

bibliothèque de la ville et des changements qui ont été apportés dans le local de 

la Riveraine qui sera réaménagé.  

 

18. Information du service de garde; 

Madame Anne-Marie Girard informe les membres que tout se déroule très bien 

depuis le début de l’année. Il y a moins de conflits que l’année dernière dans la 

cour d’école. Nous félicitons également le groupe de filles qui offrent des mini-

leçons de danse au service de garde les soirs aux Sentiers. 

 

19. Information du comité de parents; 

Madame Carolyne Goulet n’a pas d’information à divulguer. La prochaine 

rencontre a lieu le lundi 21 octobre. 

 

20. Information du comité EHDAA; 

Madame Caroline Bernier n’a pas d’information à divulguer. 

 

21. Affaires diverses; 
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a. Reprise de photo scolaire; Une lettre sera envoyée aux parents pour les 

informer des modalités pour reprise qui peut avoir lieu à la succursale 

même. 

 

22. Levée de l’assemblée 

 

Madame Marjorie Parent propose, et monsieur Jean-François Martel seconde, la 

levée de l’assemblée à 20h 55. 

 

Résolution 16/ CE 2024-22025 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 


